

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Südliche Innenstadt	12.02.2020	öffentlich

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion
Barrierefreier Ausbau der Straßenbahnhaltestelle Ludwigshafen Hauptbahnhof

Vorlage Nr.: 20201214

Stellungnahme Bereich Tiefbau

Bereits 2010 wurde für den barrierefreien Ausbau der beiden Straßenbahnhaltestellen Hauptbahnhof und Rathaus eine Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben. Als Ergebnis dieser Studie konnte festgehalten werden, dass eine Barrierefreiheit mittels Aufzügen hergestellt werden kann. Die Realisierung am Rathaus wurde als günstiger und einfacher angesehen und mit Hilfe von Fördergeldern 2013 umgesetzt. Die Maßnahme wurde mit Kosten in Höhe von 1,3 Mio. EUR abgerechnet.

Der Einbau von Aufzügen an der Haltestelle Hauptbahnhof ist wesentlich komplexer und deshalb auch kostenintensiver. Zudem reicht für eine Barrierefreiheit der Einbau von Aufzügen nicht aus, da der Bahnsteig nicht die erforderliche Höhe hat und deshalb ebenfalls umzubauen wäre. Aus finanzieller Sicht und wegen fehlenden Personalkapazitäten beim Bereich Tiefbau, wird die Planung an der Haltestelle Hauptbahnhof derzeit nicht weiter vorangetrieben.

Die Flächen im Umfeld des Hauptbahnhofs, befinden sich im Eigentum der Deutschen Bahn. Eine Umgestaltung kann nur mit deren Zustimmung erfolgen. Es gibt unabhängig von der Thematik Barrierefreiheit der Stadtbahnhaltestelle erste unverbindliche Gespräche mit der Bahn zur Aufwertung des Hauptbahnhofs und dessen Umfelds. Beiderseits besteht ein Interesse an einer Aufwertung, jedoch liegen keine konkreten Maßnahmen oder Ideen vor. Nach einer bestehenden Vereinbarung zwischen Bahn und Stadt Ludwigshafen müsste die Stadt letztlich Maßnahmen zur Aufwertung selbst finanzieren.